

## PENELAAHAN LAPORAN PROGRAM & KEUANGAN BAF SIKLUS-2 TRIWULAN-1

Pada tanggal **16-21 September 2019**, Administrator BAF melaksanakan “Workshop dan Pendampingan: Finalisasi Laporan Triwulan-1 (April-Juli 2019) Bagi Mitra Hibah Siklus-2” di Manokwari dan Sorong.

Workshop yang dihadiri oleh seluruh mitra penerima BAF siklus-2 bertujuan untuk memberikan pendampingan perbaikan laporan program dan keuangan triwulan-1 yang telah disampaikan serta melakukan review/verifikasi kelengkapan dokumen pendukung administrasi keuangan.



Review dan pendampingan penerima hibah Inovasi

Secara umum, laporan kemajuan pelaksanaan program yang disampaikan masih memerlukan pendampingan, dimana mitra diharapkan

melaporkan kemajuan dan capaian kegiatan berdasarkan kerangka kerja yang disepakati, tidak hanya berdasarkan urutan waktu pelaksanaan kegiatan. Menimbang waktu pendampingan yang intensif untuk perbaikan naratif laporan, verifikasi kelengkapan dokumen pendukung pelaksanaan kegiatan pada review ini belum dapat dilaksanakan.

Untuk pelaporan keuangan mitra hibah Inovasi, Administrator masih perlu mendampingi terkait kelengkapan voucher atas transaksi keuangan yang dilakukan. Sedangkan pelaporan keuangan mitra hibah Primary yang berganti penanggungjawab keuangannya pada siklus-2 ini, Administrator memerlukan waktu pendampingan yang lebih panjang untuk memastikan pencatatan laporan elektronik dan verifikasi dokumen pendukung.

Secara keseluruhan, pendampingan perbaikan laporan triwulan-1 yang dilakukan dapat memberikan pemahaman yang lebih baik atas penulisan narasi laporan kemajuan kegiatan dan pencatatan pelaporan administrasi keuangan pada kwartal mendatang.

## PELATIHAN UNTUK MENDUKUNG PENGELOLAAN KKP TP FAKFAK

Memenuhi undangan kerjasama CI sebagai mitra Pelaksana USAID SEA Project, pada tanggal **23-25 September 2019**, KEHATI sebagai Administrator BAF mendukung “Pelatihan Persiapan Kelembagaan & Pengenalan Mekanisme Pendanaan Berkelanjutan” yang ditujukan untuk mendukung pengelolaan TP Fakfak dan KKPD Kaimana.

Pelatihan yang dibuka oleh Bupati Fakfak, Bp. Mohammad Uswanas, dan Direktur Senior Kelautan CII, Bp. Victor Nikijuluw bertujuan untuk memberikan pengetahuan tentang kelembagaan pengelola KKP, tahapan inisiasi penerapan mekanisme pengelolaan keuangan BLUD, serta informasi mengenai program BAF sebagai salah satu alternatif pendanaan.



Pembukaan Pelatihan oleh Bupati Fakfak

Pelatihan ini dihadiri oleh Plt. UPTD KKP Kaimana-Fakfak, Bp. Frans Labobar, perwakilan DKP Papua Barat, calon pengelola UPTD KKP Kaimana, calon pengelola UPTD KKP Fakfak, Penyuluh Perikanan KKP Wilayah Fakfak, serta anggota Pokmaswas Nusa Matan.



Pelaksanaan pelatihan

Narasumber pelatihan ini adalah tim Administrator BAF, Bp. Rony Megawanto dan Ibu Gita Gemilang.

Sebagai pelatihan tahap awal, kegiatan ini berhasil membangun kesepahaman atas (i) kondisi kelembagaan UPTD Kaimana-Fakfak saat ini, (ii) tahapan, prasyarat dan upaya yang perlu ditempuh untuk mendapatkan “fleksibilitas” pola pengelolaan keuangan BLUD atas pelayanan yang diberikan pada masyarakat, serta (iii) perlunya identifikasi potensi dan alternatif sumber pendapatan, salah satunya adalah BAF.

Selanjutnya, guna memberikan pemahaman yang jelas mengenai program BAF, Administrator

mengilustrasikan dukungan BAF pada mitra hibah Inovasi siklus-2 yang berbasis di Fakfak, yaitu Pokmaswas Nusa Matan. Pengalaman yang disampaikan Pokmaswas Nusa Matan pada tiap-tiap tahapan siklus hibah BAF, mulai dari pengejuan kegiatan sampai dengan pelaporan, berhasil mendorong peserta pelatihan untuk memberdayakan pokmaswas di daerahnya guna mengakses BAF.



Kunjungan lapang ke Petuanan Adat di TP Teluk Berau

Pada hari ke-tiga pelatihan, seluruh peserta pelatihan berkesempatan untuk melihat secara langsung area patroli Pokmaswas serta bentuk dukungan raja dari tiga petuanan adat (masyarakat adat Wertuar, Arguni, Pigpig-Sekar) dan dukungan kepala kampung pada Pokmaswas Nusa Matan dalam melakukan pengawasan di kawasan TP Teluk Berau.

## PENINGKATAN KAPASITAS PEMANDU WISATA RAJA AMPAT

Pada tanggal **21-26 September 2019**, Himpunan Pramuwisata Indonesia (HPI) DPC Raja Ampat menyelenggarakan Pelatihan Kepemanduan Wisata Kars bagi pemandu wisata anggota HPI di Misool dan Kofiau.

Pelatihan khusus Misool difokuskan pada teori dan praktek kepemanduan wisata kars dengan narasumber Bp. Adi Susanto, Ketua Bidang Minat Khusus DPP HPI yang juga seorang pemandu ahli yang tergabung dalam Ikatan Ahli Geologi Indonesia.



Praktek memandu wisata kars

Pelatihan untuk Kofiau mencakup teori dan praktek kepemanduan wisata kars dan wisata minat khusus burung dengan narasumber Charles Roring, Pengurus DPD HPI Papua Barat.



Praktek minat khusus burung

Berikut link berita yang diliput Berita Antara Papua Barat:

<https://papuabarataranews.com/berita/5378/hpi-latih-pemandu-wisata-di-misool-dan-kofiau>.

<https://papuabarataranews.com/berita/5394/pemandu-wisata-misool-raja-ampat-praktik-teknik-memandu-turis>

## GERAKAN BERSIH SAMPAH OLEH PEMKOT SORONG

Dengan adanya gerakan peduli lingkungan yang secara konsisten dilakukan oleh Kelompok Peduli Sungai Remu (KPSR) sejak siklus-1, Pemerintah Kota Sorong mulai tergugah untuk mengambil peran yang lebih besar terkait kebersihan lingkungan dan pengelolaan sampah. Hal ini tercermin dengan adanya Gerakan Bersih Sampah di Pesisir Pantai Pulau Doom, Distrik Sorong yang dilaksanakan pada **12 September 2019**.



Kegiatan Pembersihan Pantai

Pelaksanaan gerakan bersih laut dan pantai ini juga merupakan salah satu upaya nyata pemerintah dalam memberikan edukasi kepada masyarakat agar tidak lagi membuang sampah di sungai dan di laut.

## PELATIHAN JAGA LAUT MISOOL UTARA



Peserta Pelatihan Jaga Laut

Guna meningkatkan kapasitas pengelolaan dan patroli laut KKPA Misool Bagian Utara sebagai upaya perlindungan dan pelestarian serta pemanfaatan KKPA dengan baik, Yayasan Nazareth Papua bekerjasama dengan UPTD BLUD KKPD Raja Ampat melaksanakan Pelatihan MPA dan Pelatihan Patroli untuk Tim Pengelola KKPA dan Tim Jaga Laut KKPA Misool Bagian Utara pada tanggal **9-11 September 2019** di Kampung Salafen Misool Utara.

Narasumber pelatihan ini adalah CI, Ketua Dewan Adat Suku Maya, Dinas Kelautan dan Perikanan Papua Barat, dan Polisi Perairan Raja Ampat.

Berikut link berita yang diliput Berita Antara Papua Barat:

<https://papuabarot.antaranews.com/berita/5380/ynp-latih-tim-penjaga-laut-konservasi-adat-misool-utara>

## RENCANA KEGIATAN OCTOBER 2019 (TENTATIF)

- **19 Oktober 2019:** Presentasi Kemajuan Pelaksanaan Kegiatan beberapa mitra BAF Siklus-2 di Sorong.
- **12-13 Oktober 2019:** Workshop Penyusunan Lesson Learned BAF.